

LES ACTUALITÉS

DANS CE NUMÉRO

**VISITE DU MINISTRE DE
L'ÉDUCATION NATIONALE
AU COLLÈGE LES HAUTS DE
BLÉMONT**

**"ÇA DIT QUOI ?" SUR
BORNY**

**LES OLYMPIADES DE LA
CITÉ ÉDUCATIVE**

**LA COÉDUCATION AU
COEUR DE LA CITÉ**

**LES JEUNES DU CENTRE
SOCIAL CASSIS**

**FOCUS : L'AGENDA DES
VACANCES D'ÉTÉ**



VISITE DU MINISTRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE AU COLLÈGE LES HAUTS DE BLÉMONT

Le vendredi 26 mai 2023 le collège les Hauts de Blémont a eu l'honneur d'accueillir M. Pap N'dye, Ministre de l'Éducation Nationale. Après des échanges avec les élèves lors de la récréation, M. le Ministre a été convié à une présentation de la cité éducative et du travail partenarial mené dans le quartier de Metz Borny en présence des représentants des différentes Institutions dont M. Touvet, Préfet du département de la Moselle et M. Laganier, Recteur de l'Académie Nancy-Metz.

M. le Ministre a ensuite dialogué avec les parents d'élèves lors d'un temps d'échanges animés par les Pep Lor'Est et les infirmières scolaires. L'occasion pour les acteurs éducatifs et les familles de témoigner de leur engagement commun et d'une confiance mutuelle. Enfin, les élèves et leurs enseignants ont pu faire découvrir les bénéfices du dispositif "devoirs faits" à M. le Ministre qui les a volontiers accompagnés dans leurs exercices mathématiques et littéraires.

Une matinée riche au collège les Hauts de Blémont lors de laquelle élèves, familles, et acteurs éducatifs et sociaux ont pu présenter le fort travail partenarial mené au quotidien pour un seul et même objectif : la réussite de chaque élève !



"ÇA DIT QUOI ?" SUR BORN Y

par l'association La Relève

Le mercredi 31 mai, l'équipe de l'association La Relève a pris d'assaut la BAM pour une soirée de consultation intitulée "ÇA DIT QUOI ?". Cet événement est né d'un besoin identifié par les partenaires de la cité éducative au sein du groupe de travail consacré aux 16/25 ans de la cité éducative. Il nous semble important de donner la parole aux jeunes pour qu'ils s'expriment sur leurs ambitions, leurs projets, leurs besoins et leurs envies concernant le quartier.

Deux conférences ont ouvert la soirée : "L'engagement dans les quartiers populaires", présentée par Mehdi Bourtal, coach adjoint U17 National au FC Metz, et "L'entrepreneuriat au féminin", animée par Nadia Lebouachera, fondatrice de Entre Midi.

Plus de trente jeunes âgés de 16 à 25 ans, résidant dans le quartier de Borny, ont eu l'opportunité de prendre la parole dans une ambiance spécialement créée pour l'occasion. La prochaine étape consistera à présenter une synthèse des échanges à l'ensemble des acteurs impliqués.

Cette soirée de consultation a été l'occasion pour les jeunes habitants de Borny de faire entendre leur voix et de partager leurs perspectives sur l'avenir de leur quartier. Les discussions ont été riches et variées, abordant des sujets tels que l'accès aux loisirs, l'emploi, l'éducation et bien d'autres enjeux importants pour la communauté locale.



LES OLYMPIADES DE LA CITÉ ÉDUCATIVE

par APSIS-EMERGENCE et les partenaires de la cité éducative

Le quartier de Borny a été le théâtre d'une journée sportive lors des Olympiades de la Cité Éducative, le samedi 27 mai au collège Paul Valéry. Sous un soleil éclatant et une ambiance joyeuse, plus de 150 jeunes âgés de 6 à 15 ans ont montré leur motivation exceptionnelle lors de cette première édition de l'évènement.

Organisées par APSIS EMERGENCE, les Olympiades ont proposé 11 activités sportives inédites, allant de la boccia au laser run, en passant par l'escalade, l'e-sport, le Kim goût et le cécifoot. Les jeunes participants ont ainsi pu découvrir de nouvelles disciplines et relever des défis passionnants tout au long de la journée.

Cette manifestation a été rendue possible grâce à l'implication de nombreuses associations et partenaires, leur soutien actif a contribué à la réussite de l'évènement et à la création d'un environnement propice à l'apprentissage, à la découverte et au dépassement de soi.

De plus, la matinée des Olympiades a été honorée par la visite de Monsieur Cottet, Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale de la Moselle, qui a exprimé son soutien et sa reconnaissance envers cette initiative éducative dynamique et stimulante. Sa présence a renforcé l'importance accordée à l'évènement et a témoigné de l'engagement des autorités éducatives envers le développement sportif des jeunes.

La journée s'est conclue par une cérémonie de remise de médailles et de trophées, où les étoiles brillaient dans les yeux des enfants et la fierté se lisait sur les visages des parents. Chaque participant a été récompensé pour ses efforts et son engagement, et cette reconnaissance a amplifié leur sentiment d'accomplissement.



LA COÉDUCATION AU CŒUR DE LA CITÉ

par l'association *Ma famille comme unique*



Le mercredi 31 mai 2023, le collège Les Hauts de Blémont a ouvert ses portes pour un moment convivial entre les élèves et leurs familles, les enseignants et les acteurs associatifs. Ce moment a été préparé tout au long de l'année, avec Mme Aïcha Riffi et l'association Ma famille Comme Unique, lors d'ateliers créatifs visant à renforcer la communication entre l'Ecole et les familles.

Après une collation partagée et la présentation des travaux coconstruits par les parents et les enseignants, tous les acteurs éducatifs ont pu rejoindre la BAM pour une conférence sur la co-éducation introduite par M. Richard Laganier, Recteur de l'Académie Nancy-Metz et animée par Mme Aïcha Riffi.



LES JEUNES DU CENTRE SOCIAL CASSIS

Dans un mélange de rythmes endiablés et de technologies futuristes, les adolescents du Centre Social Cassis ont pris d'assaut les ateliers de danse urbaine et les ateliers "robot cup" durant les vacances scolaires de février. Ces deux activités novatrices ont offert aux jeunes de nouvelles perspectives artistiques et technologiques, leur permettant de s'exprimer et de développer leurs compétences de manière ludique et créative.

Dans le cadre de la cité éducative, des ateliers self defense seront proposés aux adolescents dès la rentrée de septembre.

Pour nous suivre :



@CiteEdMetzBorny



PRÉFET
DE LA MOSELLE

Liberté
Égalité
Fraternité



L'AGENDA DES VACANCES

Juillet/Août 2023



: ACTION BÉNÉFICIAIT DU LABEL CITÉ ÉDUCATIVE

ASSOCIATION FRANCO-ASIATIQUE

CENTRE AÉRÉ : DU 10 AU 31 JUILLET - DE 6 À 11 ANS

BOUCHE À OREILLE

JEUX DE PISTE : DU 11 AU 13 JUILLET - 6 À 12 ANS

Autour de la gare de Metz, de la cathédrale et du festival Constellation

JOURNÉE AUX FRIGOS DANS LE CADRE DU FESTIVAL HOP HOP HOP :
SAMEDI 15 JUILLET



SÉJOUR AUX CÉVENNES : DU 28 JUILLET AU 8 AOÛT - 6 À 12 ANS

Échange culturel et artistique

CENTRE SOCIAL CASSIS



1, 2, 3, NAGEZ - COURS DE NATATION GRATUITS : DU 10 AU 15 JUILLET
(MATIN ET APRÈS-MIDI), DU 17 AU 28 JUILLET (MATIN) ET DU 14 AU 25
AOÛT (MATIN) - DE 4 À 12 ANS

CENTRE DE LOISIRS : DU 10 JUILLET AU 25 AOÛT - DE 3 À 12 ANS

ANIMATIONS FAMILLES : DU 10 JUILLET AU 26 AOÛT

2 SESSIONS "COLO APPRENANTE " : DU 30 JUILLET AU 14 AOÛT - 8 À 16
ANS

MJC BORN Y

CENTRE AÉRÉ "SPORT" : DU 10 JUILLET AU 18 AOÛT - 3 À 12 ANS
Sorties, d'intervenants et de pratique sportive

ACCUEIL ET SORTIES ADOS : DU 10 JUILLET AU 18 AOÛT

SÉJOUR ADOS À SAINT-CYPRIEN DU 22 JUILLET AU 5 AOÛT

PEP LOR'EST

 **ATELIERS CAHIERS DE VACANCES : DU 10 JUILLET AU 5 AOÛT - 6 À 12 ANS**
Du lundi au vendredi de 9h30 à 12h - inscriptions à la semaine.

 **ATELIER "COURS DE VACANCES" : DU 10 JUILLET AU 5 AOÛT -
COLLÉGIENS ET LYCÉENS**
Du lundi au jeudi de 10h à 12h
Inscription pour l'été puis participation libre aux ateliers.

 **SÉJOURS FAMILLES "UNE EXPÉRIENCE POUR MIEUX APPRENDRE" :
DU 10 AU 14 JUILLET ET DU 31 JUILLET AU 4 AOÛT**

 **SÉJOUR ENFANTS : DU 14 AU 19 JUILLET À GÉRARDMER - 8 À 12 ANS**

**ANIMATIONS DE RUE ITINÉRANTES : DU 10 JUILLET AU 13 AOÛT - TOUT
PUBLIC**

Les lundis, mercredis, et vendredis (+ le mardi 12 juillet et le jeudi 13
juillet)

SORTIES "TOURISTE DANS MA VILLE" : DU 17 JUILLET AU 13 AOÛT
Les mardis et jeudis après-midi

SORTIES PISCINE PARENTS-ENFANTS : DU 17 AU 21 JUILLET